
第 1回 定例役員会 議事録

庄⼾ 1丁⽬町会
会⻑ 射場 潔
⽂責 仲野 彰彦

○⽇時︓平成 30年 4⽉ 1 ⽇（⽇） 9︓30〜11︓00
○場所︓庄⼾中コミュニティーハウス
○出席者︓射場 ⼤野 佐藤 ⽚寄 ⼤村 肥⽥ 佐々⽊ ⼤⾕ ⾼橋 内藤 ⼤⻄ 林

武林 井須 三箇 鈴⽊ 朝⽐奈
○⽋席者︓四⼗万 相⽻ （敬称略）

○議題
１．会員の⾼齢化に対応する具体的な活動（提案） （会 ⻑）
２「庄⼾元気づくり」への寄付について（１万円）（承認） （会 ⻑）
３．防犯カメラ設置補助⾦申請について（相談） （防犯部⻑）
４．「⺠泊事業」開始に関する問題について（相談） （副会⻑Ｂ）
５．町会会員の訃報の対応について（相談） （総務副部⻑）
６．町会役員の変更届について（連絡） （副会⻑Ｂ）
７．「敬⽼の⽇」のお祝い贈呈について（確認） （副会⻑Ｂ）
８．役員の連絡網（メール）について（連絡） （会 ⻑）
９．（１）役員の⽴て替え⾦の清算について（連絡） （会計）

（２）地区委員の年会費集⾦について（依頼） （会計）
１０．その他

○議事録
☆会⻑挨拶（会⻑）
この町会、超⾼齢化のため町会活動の岐路となっている。やりたいけどできない、そんな⽅のために具体的な取り組みを企画す
る。それでも町会役員、町会員の負担は増やさない。今後⼀⼈でも多くの⽅の参加を期待したい。

☆⾃⼰紹介と連絡事項
４⽉２２⽇道路委員会総会、積極的な参加をお願いしたい（道路副委員⻑）

☆議事
１．会員の⾼齢化に対応する具体的な活動（提案） （会 ⻑） 資料あり
庄⼾５町会の中で最も⾼齢化の進んでいる町会である。８割以上が６５歳以上の⽅が世帯にいる。「他⼈事ではない」⾮
健康年数（平均寿命－健康寿命）は１０年、この期間なにかしらの疾病を持ちながら⽣活する必要がある。互いに助けあうこ
とが⼤切だろう。地域貢献から世帯貢献へ。周囲から応援できる関係つくり。過⼤な役員負担と⾏政からの事務負担が課題。
みんなで考え楽しみながら、ゆるくチャレンジしたい。
2025 年には 75 歳以上で要⽀援、要介護の認定者が 4割を超える＝庄⼾ 1 丁⽬に換算すると 137 ⼈。「いかに健康⻑
寿を保つか」を町会が応援したい。負担軽減の例として、市や区から委嘱される協議会参加を 5町会役員の全員参加でなく、2
町会の輪番にしたらどうか︖毎年 40 ⼈ほどの負担軽減。



「どうすればできるか」
1 「1 丁⽬コミュニティーサイト」（健康情報提供など）…様々な情報を提供するツールとして、ホームページから正確な情報
の提供。過去にも 2度トライしたが、ボランティア不⾜で運⽤できなかった。現在、会⻑が HP の試作品を作成済み。

2 「町会ふれあい⾏事検討会」（仮称）の⽴ち上げ…趣味、娯楽レベルでのコミュニティーつくり。
〜将来的に 5町会の統合も視野にいれて〜

3 「町会活動とインターネット活⽤」研究会の⽴ち上げ…各 SNS ツールに興味がある、など気軽な機会として。他の⾃治体
の例に地域限定 SNS「マチマチ」の紹介。住⺠同⼠や市や区との連携を図る。

２．「庄⼾元気づくり」への寄付について（１万円）（承認） （会 ⻑）
→賛成多数により承認

防災拠点運営委員⻑ 佐藤⽒より
以前は⾃宅避難が困難であれば、拠点に避難。現在は町会 1丁⽬で避難、さらに困難になった場合は拠点へ。1 丁⽬は庄
⼾会館だったが、使⽤不可能になったため庄⼾⼩学校の 1教室が割り当てられた。10 畳⾜らずの部屋に 2町会が避難拠点と
なる。拠点と町内会のかかわり、有事の際の動きを周知していただきたい。
防災部⻑―鍵が紛失しているのはどうすればよいか
運営委員⻑―⼩学校も鍵の所在が分からない模様。
会⻑―庄⼾⼩学校の責任として複製している模様。

３．防犯カメラ設置補助⾦申請について（相談） （防犯部⻑・会⻑）
防犯カメラの操作は権限を与えられた責任者（防犯部⻑）のみ、となると防犯部⻑に過⼤な負担がかかる。
横浜市内の町内会の申請は 3％ほど、庄⼾の治安を考慮しても今回は申請しなくてもよいのではないか。

→ 賛成多数により申請⾒送り決定

４．「⺠泊事業」開始に関する問題について（相談） （副会⻑Ｂ）
庄⼾が⾵致地区であることを考慮すると困難ではないか。このような問題があることを周知しておくことが重要だろう。建築協定に
⼊っていない世帯もあるので安閑としてはいられない。横浜市として平⽇は⺠泊事業の禁⽌、⼟⽇が問題となる。

５．町会会員の訃報の対応について（相談） （総務副部⻑）
⾹典は会⻑、出産祝いは⺠⽣委員・児童委員が持っていく。領収証はどうするか。転出⼊届は総務。

６．町会役員の変更届について（連絡） （副会⻑Ｂ）
所定の⼿続きを済ませたことを報告。

７．「敬⽼の⽇」のお祝い贈呈について（確認） （副会⻑Ｂ）
75歳以上がさらに増えることを考えると将来的に引き上げも申し送りが必要か。

８．役員の連絡網（メール）について（連絡） （会 ⻑）
連絡先の変更、訂正などあれば記載して会⻑まで提出する。

９．（１）役員の⽴て替え⾦の清算について（連絡） （会計）
所定⽤紙に定例役員会で提出していただく。



（２）地区委員の年会費集⾦について（依頼） （会計）

１０．その他
「1 丁⽬⾒守りの会」から案内 （⺠⽣委員・児童委員）
年に 4回に催しを開催。5 ⽉にソレイユの丘にてバーベキュー開催。役員の⽅も積極的に参加してほしい。

以上。


